
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE S. MARTINHO DA GÂNDARA 

QUADRIÉNIO 2021/2025 

At a  d a  re u n i ão  n º 3  

 

 A oito dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois pelas vinte e uma horas reuniu, 

no edifício sede da Junta de Freguesia, em sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia. 

Antes de iniciar a ordem de trabalhos, e por motivos profissionais, a Sra. Teresa Oliveira, 

Presidente da Assembleia, não pode comparecer a esta sessão. Ao abrigo do artigo 16º do 

regimento da assembleia, foi substituída por Ana Catarina Almeida, 1º secretária. Para que a 

mesa da assembleia ficasse constituída, foi proposta a Sra. Ana Isabel Correia para 1ª 

secretária e o Sr. Américo Neves como 2º secretário. Após aprovação da Assembleia, foi 

nomeada Sra. Ana Isabel Correia para 1ª secretária. Todos os elementos do Executivo e 

Assembleia estiveram presentes, à exceção de Manuel dos Reis Lopes, que foi substituído 

por António Arlindo dos Santos Marques, elemento seguinte da lista. A reunião teve a 

seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------ 

 --------- 1 – Período reservado ao público; --------------------------------------------------------------------- 

 --------- 2 – Período antes da ordem do dia; ------------------------------------------------------------------- 

 --------- 3 – Ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 1 – Aprovação da ata da sessão anterior; --------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 2 – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta acerca da atividade e 

situação financeira da freguesia – Apreciação; --------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3 – Análise do relatório de contas do ano 2021 – Aprovação; ------------------------- 

 --------- Ponto 4 – Análise da 1ª Revisão Orçamental do ano 2022 – Aprovação; ------------------- 

 --------- Ponto 5 – Análise das alterações ao inventário – Aprovação; ---------------------------------- 

 --------4 – Período reservado ao público ----------------------------------------------------------------------- 

 ---------No período reservado ao público” não houve intervenções. ----------------------------------- 

 ---------No período antes da ordem do dia, usou da palavra o Sr. Rogério Pinho que referiu o 

que a seguir se transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

“---------Boa noite Sra. Presidente da Assembleia, boa noite Srs. Secretários, boa noite ao 

Executivo, boa noite aos membros da Assembleia, boa noite ao público. ---------------------------- 

----------Em primeiro lugar quero dar os parabéns ao Executivo pelos contactos com a Junta 

de Freguesia de Válega e pelo trabalho desenvolvido que levou ao alargamento e ao 

alcatroamento da rua das Pedreiras. Deixámos uma excelente imagem e cumprimos mais 

uma meta que é a de criar segurança a todos os cidadãos da freguesia. ---------------------------- 

----------Obrigado ao Executivo pelo apoio no corte das árvores na escola de Casal Dias, as 

quais estavam já a criar problemas nos cabos elétricos e de comunicações. Foi uma tarefa 

difícil. O CDC, sozinho, teria imensa dificuldade em resolver o problema. --------------------------- 



----------É com regozijo que vemos a continuidade das obras de alargamento de algumas vias, 

a manutenção de zonas de escoamento de águas pluviais, bem como o trabalho de limpeza 

das bermas da freguesia. Parece-me que estamos novamente no bom caminho. ----------------- 

----------Existem ainda lacunas na sinalização rodoviária que gostaríamos de ver cumpridas 

logo que seja possível, uma vez que existem cruzamentos com bastante perigo e que 

ficariam solucionados. A rua de Porto de Carro deveria ter, á já muito tempo, um sinal de 

estreitamento da via e a definição de prioridade na circulação, uma vez que aquele problema 

de falta de segurança se vai prolongar. Na rua da Obra Social, por questões de segurança, 

deveria ser colocado um sinal com proibição de circulação a veículos pesados. Já existiram lá 

situações bastante perigosas e desta forma aquela via ficaria mais segura. ------------------------ 

----------Tenho vindo a observar alguns lamentos pela falta de uma zona de lazer para as 

crianças. Efetivamente, devemos ser das poucas freguesias que não tem uma zona com 

equipamentos de diversão onde os pais possam levar os seus filhos e interagir nos tempos 

livres. Sei que não é uma tarefa fácil, mas julgo que temos de pensar mais a sério nesta 

questão e começar a definir um projeto que nos leve a uma solução final. Obrigado pela 

vossa atenção. -------------------------------------------------------------------------------------------------------" 

 ---------O presidente do Executivo, no uso da palavra, agradeceu a intervenção e a 

lembrança de situações que, por vezes, são esquecidas. Agradeceu ainda, e enalteceu, o 

trabalho que o Sr. Rogério Pinho tem desenvolvido enquanto presidente do Centro 

Desportivo e Cultural. Relativamente às obras, referiu que a freguesia tem pontos críticos e 

a o alargamento no lugar de Porto de Carro ainda não foi possível por não existir cedência 

de terreno por parte do proprietário, podendo fazer sentido colocar sinalização a informar do 

estreitamento da via. Na Rua Obra Social, mencionou que o Executivo se irá debruçar sobre 

o assunto e, sendo for para avançar com o corte a veículos pesados, terá que ser proposta a 

votação na Assembleia de freguesia. No que diz respeito à zona de lazer para crianças, 

referiu que o Executivo tem analisado algumas alternativas de localização. Contudo algumas 

das opções não são consideradas por questões de segurança. Quanto à escola do Brejo, 

informou que reuniram com a Câmara Municipal e acrescentou que o concurso público 

fechou recentemente sendo prorrogado devido a questões colocadas pelos empreiteiros. 

Ficou o compromisso da Câmara Municipal para colocação de toldos entre a escola e o 

campo desportivo, protegendo do sol e da chuva. Afirmou que, apesar de não existir 

oposição, continuam a trabalhar com a mesma força e dedicação à freguesia. ------------------- 

 --------- 3 – Ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 --------- No Ponto 1 da ordem do dia – Aprovação da ata da sessão anterior; após votação foi 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- No Ponto 2 da ordem do dia – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta 

acerca da atividade e situação financeira da freguesia – Apreciação; o Executivo prestou os 



devidos esclarecimentos relativamente a atividades desenvolvidas e situação económica. O 

Sr. Rogério Pinho alertou para um erro no documento, um dos valores possui um dígito a 

mais, tendo que ser corrigido no valor em débito. ----------------------------------------------------------- 

 --------- No Ponto 3 – Análise do relatório de contas do ano 2021 – Aprovação; após os 

devidos esclarecimentos do Executivo, foi aprovado por unanimidade. ------------------------------ 

 --------- No Ponto 4 – Análise da 1ª Revisão Orçamental do ano 2022 – Aprovação; informou 

que as verbas referentes à Solidariedade e ação social e Requalificação de edifícios públicos 

foram reforçadas. Na primeira, para fazer face ao aumento de preços na concretização do 

passeio sénior e a segunda porque pretendem requalificar a escola do Pardieiro. Após os 

devidos esclarecimentos do Executivo, foi aprovada por unanimidade. ------------------------------ 

 --------- No Ponto 5 – Análise das alterações ao inventário – Aprovação; após os devidos 

esclarecimentos do Executivo, foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------- 

---------No último ponto da ordem de trabalhos – “Período reservado ao público”, não houve 

intervenções. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------A ata desta sessão da Assembleia foi proposta a aprovação por minuta. Após votação 

da Assembleia de Freguesia foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------- 

---------- E nada mais havendo a tratar deu-se por encerrada a reunião da qual foi lavrada a 

presente ata que depois de lida e aprovada vai ser assinada nos termos da lei. ------------------ 

 

 

 

A Presidente:_______________ 

A Primeira Secretária:_______________ 

O Segundo Secretário:________________ 


